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1. Повторить тему: 
Понятие морфемы как значимой части слова. Состав слова. Корень слова.
2. Выполнить  упражнения (письменно).
Упражнение 1 
К каждому из слов подберите не менее трёх родственных слов. Отметьте корни слов.
Синий, детский, путать, домовой, ласково, свежий, бестолковый, добренький, песенник.
Упражнение 2 
Отметьте чередования в корне слов (выделить корни).

Назвать — назову — называю; блестеть — блистаю — блёстки; день — дня; пою — петь; лить — лью; клевать — клюю; снимать — снять; гнить — гной; сбор — соберу — собирать.
Состав слова

Морфе́мика — учение о значимых частях слова (морфемах) и морфемной структуре слова.

Морфе́ма (от греч. [image: image1.jpg]morphe



 — форма) — наименьшая, далее неделимая, значимая часть слова.

Словообразование — раздел языкознания, изучающий словообразовательную структуру слов и законы образования слов.

Состав слова

	Слова в русском языке состоят из элементов, которые называются морфемами. Морфема — минимальная значимая часть слова, не подлежащая дальнейшему членению.

Морфему можно сопоставить со словом, но они различаются целым рядом признаков:

1) слова в языке существуют самостоятельно, а морфемы — лишь в составе слова. Ср.: [image: image2.jpg]dom] — dom> (Domawnuil,



 [image: image3.jpg]domuxOl, domocedn):




2) морфемы являются строительным материалом для слов, а слова — для предложения;
3) слова всегда принадлежат какой-либо части речи, 

т.е. характеризуются лексико-грамматической соотнесённостью, а морфемы — нет.

Основа слова может состоять из одной морфемы (корня) или нескольких.

Например: [image: image4.jpg]DRI N
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Морфемы делятся на корневые и аффиксальные.

Корневая морфема (корень слова)

Корень — это общая неделимая часть родственных слов, являющаяся носителем основного лексического значения: [image: image5.jpg]
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Корневая морфема выделяется в слове путём подбора и сопоставления родственных слов.

К корню могут присоединяться другие морфемы, которые конкретизируют значение слова. Ср.: [image: image7.jpg]Yaumoca, yaumens, yaeuue,
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В корне слова могут происходить различные чередования гласных и согласных. Например: собирать — соберу; касаться — коснуться; грозить — грожу; столица — столичный; корм — кормление.



